



【教育目標】

- ・自ら考え真理を究めよう
- ・進んで働き責任を果たそう
- ・体力づくりに励み心身を鍛えよう
- ・自他を尊重してよりよい社会をつくろう

明るく 強く 生きんかな

志を持ち、心豊かでたくましく、よく学び伝えあう 深小の子

令和4年度
深川市立深川小学校学校便り
文責 校長 山田禎史

No.12

3月24日号

【卒業・修了おめでとうございます】

3月20日、深川小学校第125回卒業証書授与式が行われ、学校のリーダーとして活躍した卒業生38名が立派に本校を巣立っていきました。3月に入り、新型コロナウイルスに対する政府の考え方が変わり、マスクの着用が個人の判断とされるなど、待ちに待った収束の兆しが見えてきました。今年度は、卒業式会場に、3年生以上の在校生と保護者の他、ご来賓として吉村教育長と平山PTA会長をお招きし、挙行することができました。

今年は、在校生と卒業生の呼びかけと合唱を行い、以前実施していた卒業式に近い形で式を進行することができ、感動的な卒業式となりました。1、2年生は、2階ホールに集合し、オンライン配信による参加となりましたが、一緒に歌ったり、きちんと礼をし



て、ともに6年生の卒業を祝ってっていました。

6年生の保護者の皆様には、ご出席いただき、誠にありがとうございました。また、多くの参加者と共にお子様の卒業を祝福することができたことを心から嬉しく思います。これからの教育活動は、小学校も中学校も、いままで実施を制限されてきた行事などの実施が可能となっていくと思います。3年間という長い間、感染防止対策や行事への参加の制約にご理解とご協力をいただき、心から感謝いたします。



さて、本日、修了式、離任式を実施いたしました。全ての児童、職員が一堂に会し、離任式には卒業生も参加し、異動される職員との最後の別れを惜しみました。明日以降は、年度末・年度始め休業に入りますが、学校については3月末までこれまで通りの感染対策を継続することとされておりますので、ご来校の際には、引き続き、感染予防にご協力をお願いいたします。

本校は、教育目標「自ら考え真理を究めよう」「進んで働き、責任を果たそう」「体力作りにはげみ、心身をきたえよう」「自他を尊重して、よりよい社会をつくろう」の達成を目指し、子どもたち一人一人が「知・徳・体」の調和のとれた豊かな人間性を育ていけるよう、学校・家庭・地域が力を合わせて教育環境の充実・向上に努めてきました。

そして、本日、1年生から5年生までの214名全員が今年度1年間の教育活動を修了し、4月から進級します。保護者の皆様には、お子様のご進級を心からお祝い申し上げます。

明日からの春休みは、家庭での学習も大切ですが、新年度に向けて自分自身をリセットする絶好の機会となります。規則正しい生活を心がけながら、是非、夢と希望の実現に向けた目標をしっかりと定めて欲しいと思います。ご家庭でも、お子様のこの一年間の頑張りを讃えていただくとともに、「できるようになったこと」「もう少し取り組みたかったこと」などを振り返り、進級する学年へ向けての期待や希望について、お子様と話し合っただけであれば幸いです。

結びになりますが、本年度、深川小学校にお寄せいただいた保護者、地域の皆様のご厚情やご理解、ご協力に深く感謝いたします。次年度も、本年度同様、変わらぬご支援を宜しく願います。

全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果について

1学期に全校で実施した体力テストのうち、毎年5年生の結果について全国平均が調査され、本校の結果と比較し分析しております。体力向上の取組を引き続き行っていきます。

【5年生の結果】（全国平均との比較）

○男女ともに「握力」、「ソフトボール投げ」、女子においては「立ち幅跳び」が全国平均を上回った。

●合計点の平均は、男子では全国平均が52点に対し、本校は49点（昨年度は-5点）

女子では全国平均が54点に対し、本校は53点（昨年度は+0.3点）と下回った。

※全国平均として用いたデータ 令和4年度体力・運動能力調査（文部科学省）

| | | 握力 | 上体起こし | 長座体前屈 | 反復横跳び | 20mシャトルラン | 50m走 | 立ち幅跳び | ソフトボール投げ | 総合評価 |
|------|----|-------|-------|-------|-------|-----------|-------|--------|----------|-------|
| 小学校 | 全国 | 16.21 | 18.86 | 33.79 | 40.36 | 45.92 | 9.53 | 150.83 | 20.31 | 52.28 |
| 5年男子 | 本校 | 19.65 | 16.00 | 30.00 | 39.75 | 36.06 | 10.47 | 148.44 | 22.12 | 49.19 |
| 小学校 | 全国 | 16.10 | 17.97 | 38.18 | 38.66 | 36.97 | 9.70 | 144.55 | 13.17 | 54.31 |
| 5年女子 | 本校 | 17.00 | 13.35 | 37.65 | 37.88 | 34.31 | 10.20 | 153.13 | 17.00 | 52.94 |

【体力向上に向けて】

マラソン記録会や運動会など体育的行事に向けて、目標を明確にした取組を行います。日常の体育の授業の中で持久走やなわとび90秒前回りなどに継続的に取り組みます。学校全体として「20mシャトルラン」「50m走」の結果が低いと、走る機会を多く作る必要があります。日常生活において、休み時間などに外遊びを奨励し学級・学年単位での活動を進めていきます。登下校も脚力をつけるための良い機会であると考えます。また、児童会活動においても体育委員会などと連携して体力向上の取組を検討していきます。

【質問紙集計から】

全18個の質問のうち、ほとんどの項目で全国平均並みもしくは上回りました。中でも、『Q9 放課後や学校が休みの日に、運動部や地域のスポーツクラブ以外で、運動（体を動かす遊びをふくむ）やスポーツをすることがありますか。』に対して肯定意見が全国74%に対して本校94%でした。また、『Q10 体育の授業は楽しいですか。』に対して肯定意見が全国91%に対して本校97%でした。本校の児童は、運動やスポーツに対して非常に積極的であることがわかります。

その反面、『Q7 平日学習以外で1日にどのくらいの時間、テレビやDVD、ゲーム機、スマートフォン、パソコンなどの画面を見ていますか。』に対して2時間以上と答えた児童が全国58%に対して本校69%とかなり多い結果となりました。なかなか改善されない課題で、家庭と学校とが連携して取り組んでいく必要性を感じます。

第4回家庭学習習慣ウィークを終えて

2月14日（火）～20日（月）に家庭学習習慣ウィークを行いました。がんばりシートのご家庭からのコメント記入などのご協力に感謝いたします。取組内容の結果は昨年と同様に数値的に下がっているものが多くありました。保護者の方から頂いた特徴的なコメントを紹介し、来年度に向けた改善策を検討していきます。

○この期間はいつもより、学習への取り組みが良かった。 ○生活のふりかえりに◎がつくことが多くなった。

○自主的に学習する様子が見られるようになってきた。

●この期間だけではなくがんばりシートを日常から活用してはどうか。

●宿題だけではなく自主学習に取り組んでほしい。 ●この取組がマンネリ化している様子が見られる。

●ゲームや動画視聴の時間がなかなか減らない。



【考えられる改善策として】

家庭学習習慣ウィークの集計結果（2月）

児童にとって1年間を見通した取組となるようシートを工夫する必要がある。学習内容、生活の様子など目標を意識した取組となるよう工夫が必要である。年度のまとめの時期となる2月の取組が充実したものとなるよう工夫が必要である。

| | 家庭学習を行えた人数の割合 | | 自分の目標時間を達成できた人数の割合 | | 自主学習ノートを提出した人数の割合 | | 生活のふりかえりが◎か○だった人数の割合 | |
|-----|---------------|------|--------------------|------|-------------------|------|----------------------|------|
| | 9月 | 2月 | 9月 | 2月 | 9月 | 2月 | 9月 | 2月 |
| 低学年 | 89% | 88% | 69% | 68% | 70% | 50%\ | 61% | 66%✓ |
| 中学年 | 91% | 87% | 60% | 67%✓ | 59% | 52%\ | 83% | 76%\ |
| 高学年 | 84% | 73%\ | 45% | 36%\ | 55% | 49%\ | 62% | 62% |
| 全校 | 88% | 83%\ | 58% | 57% | 61% | 50%\ | 68% | 68% |

深川小学校同窓会の入会式を行いました

3月17日（金）昼休みに6年生教室で同窓会の入会式を行いました。今年度から会長を引き受けてくださっている、宮澤孝司様にご来校いただき、宮澤会長から、卒業生として「母校を大切に思う気持ちを大切に地域の一人として学校を支えてほしい。」とお話していただきました。

6年生は、いよいよ卒業が近づいてきたことを実感し、表情にも緊張感が見られました。

6年生を送る会 第125回卒業証書授与式が無事終了しました

3月3日（金）に6年生を送る会を実施しました。全校が一堂に会しての送る会は、在校生全員の感謝の気持ちを伝え、6年生が在校生へ思いを引き継ぐ素敵な会となりました。ダンス、クイズ、合唱、プレゼントなど各学年工夫を凝らした発表でとても盛り上がりました。



3月20日（月）には、第125回卒業証書授与式を行いました。練習は全校児童で行い、卒業式当日は3～6年生までは体育館で、1、2年生は2階ホールでスクリーンの映像を見ながら参加しました。

よびかけや合唱など、子ども達の声があふれる卒業式になったことに大きな喜びを感じました。練習から立派に取り組んでいましたが、当日は程よい緊張感の中、温かい雰囲気で行われる素敵な卒業式でした。6年生は中学校の制服に身をつつみ、4月からの中学校生活に夢と希望を抱き、立派に本校を巣立っていきました。



| | | |
|----|---|--------------------------------------------|
| 1 | 土 | 年度始休業 |
| 2 | 日 | 年度始休業 |
| 3 | 月 | 年度始休業 職員会議 西町保育所入園式 |
| 4 | 火 | 年度始休業 |
| 5 | 水 | 年度始休業 職員会議 |
| 6 | 木 | 着任式 始業式 入学式準備(6年) 給食開始 交通安全日 深川中入学式(午後) |
| 7 | 金 | 入学式 |
| 8 | 土 | |
| 9 | 日 | |
| 10 | 月 | 前期委員会① 知能テスト(2・5年) 交通安全街頭指導(4年・前年度P指導部) |

＜4月の行事予定＞

| | | |
|----|---|----------------------------------------------------|
| 11 | 火 | 参観日(1年3校時、2～6年5校時)・学級懇談 |
| 12 | 水 | 特5 1年生給食開始 標準学力テスト(2～6年) |
| 13 | 木 | 特6 発育測定(1～3年) |
| 14 | 金 | 午前授業 保護者面談① 全国学力学習状況調査 質問紙(6年) 視力検査(1～3年) 交通安全日 |
| 15 | 土 | |
| 16 | 日 | 道民家庭の日(休養日) |
| 17 | 月 | 午前授業 保護者面談② 視力検査(4～6年) 図書貸出開始 |
| 18 | 火 | 全国学力学習状況調査(6年) リーダー会議 |
| 19 | 水 | 午前授業 保護者面談③ 聴力検査(2・5年) 歌声集会① |
| 20 | 木 | 午前授業 保護者面談④ 縦割り班結成集会 発育測定(4～6年) |

| | | |
|----|---|---------------------------------------|
| 21 | 金 | 午前授業 保護者面談⑤ 聴力検査(1・3年) こぼを育てる親の会総会 |
| 22 | 土 | |
| 23 | 日 | |
| 24 | 月 | 前期委員会② こどもの読書週間(～12日) |
| 25 | 火 | 特6 保護者面談予備日 全校一斉戸外清掃 |
| 26 | 水 | 1年生通常授業開始 青空教室 |
| 27 | 木 | 前期児童総会 尿一次検査 PTA総会(18:30～) |
| 28 | 金 | 1年生を迎える会 市P連総会(18:00～) |
| 29 | 土 | 昭和の日 |
| 30 | 日 | |

異動する教職員の紹介

3月で本校から異動することになった教職員から一言ご挨拶いたします。



教諭 三井 敏美

3年間という短い間でしたが深川小学校の素直で優しい子供達と一緒に過ごすことができてよかったです。コロナ禍の中いろいろなことが制限されてきましたが、これからはいろいろなことを経験し成長してほしいと思います。



教諭 川田 恵子

7年間勤務させていただく中で、児童の皆さんや保護者の皆さん、地域の方々との多くの出会いがありました。皆さんとの関わりの中でたくさんのことを学ばせていただき、充実した日々を過ごすことができました。ありがとうございました。



教諭 吉野 柁平

教員1年目より専科や学級担任・野球部も、もたせていただきました。素直で素敵な子どもたちと過ごしている中で、自分も多くの面で成長することのできた充実した4年間となりました。4年間大変お世話になりました。



教諭 新堂 寛

深川小学校での4年間、子ども達をはじめ保護者の方々、先生方に沢山支えていただき充実した時間を過ごすことができました。深川小学校の優しくて暖かい雰囲気が好きでした。本当にありがとうございました。



教諭 藤田 佳那

私は4年間深川小学校で勤務させていただきました。この4年間は本当にあっという間で、子どもたちや先生方のおかげで充実した毎日を送ることができました。4年間お世話になりました。ありがとうございました。



教諭 大村 拓海

様々な学年の子どもと関わることができたくさんのいい思い出ができました。また、子どもたちと関わる中で自分も教師として少しは成長できたかと思います。1年間ありがとうございました。お世話になりました。



栄養教諭 竹部 智美

6年間お世話になりました。元気で明るい児童のみなさん、これからもしっかり食べて元気な体をつくってくださいね。給食時間だけでなく、授業でも関わらせていただき充実した日々を送ることができました。ありがとうございました。



事務補 五十嵐 美歩

長い間、大変お世話になりました。元気で明るい子どもたちの姿に、毎日、私も元気をもらいながら仕事をするのができ、幸せでした。これからも子どもたちの健やかな成長をお祈りしております。ありがとうございました。

1年間の本校教育活動へのご協力に感謝の気持ちでいっぱいです

4月の始業式から本日まで、子ども達の幸せを第一に、教職員一同が連携し、よりよい深川小学校を目指して教育活動を行ってきました。これまでの多大なるご支援とご協力に心から感謝いたします。ありがとうございました。4月6日（木）の始業式には新しい体制のもと輝かしいスタートが切れるよう、準備をして参ります。